

# Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

REDACCION

Rambla de San Juan, 53 principal

ADMINISTRACION

Rambla de San Juan, 74, imprenta

Tarragona: domingo 2 de Mayo de 1897

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tarragona 175 ptas. al mes y 5 ptas. trimestre.  
En el resto de España 6 ptas. trimestre.  
En el extranjero 15 ptas. trimestre.—Pago adelantado  
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

NÚM. 629

## LA PRÓXIMA LUCHA

Tras de un período de calma, trabajada sordamente por las aspiraciones de los partidos políticos y las ambiciones estrechas del personalismo, ha salido á la superficie la lucha de los partidos todos para escalar los puestos vacantes del Consistorio municipal. Con este motivo, la agitación cunde por toda la ciudad, y mientras unos buscan en la coalición el medio de evitar su derrota, otros mantienen sorda guerra intestina para decidir si deben acudir ó no á los comicios electorales.

Como el espectáculo es susceptible de producir magníficas y provechosas enseñanzas, creemos que no será tarea ociosa el reseñar el proceso seguido por cada una de las agrupaciones interesadas en la próxima elección de concejales.

Partidos hay, como el republicano progresista y el centralista que, teniendo en cuenta sus antecedentes y compromisos, renuncian solemnemente á toda intervención electoral y se apristan á combatir desde su absoluto retraimiento las decisiones de sus allegados, pronunciados en sentido contrario. Igual actitud á los primeros han adoptado los carlistas, poco propicios siempre á malversar sus prestigios en las intrigas municipales.

Los federales se muestran indecisos ó perturbados por una división intestina, peligrosa para el éxito de la elección y para su propia existencia. Menospreciada la parte sana y sensata de ese partido por una camarilla de elementos jóvenes y bulliciosos, la marcha de este partido no se distingue por su firmeza ni por su seguridad. Fruto de este estado de cosas son los rápidos cambios de frente registrados en estos últimos días y la falta de un criterio fijo que regule sus decisiones y presida marcha de la colectividad. Sus reuniones se han sucedido en la pasada semana casi diariamente, y los acuerdos han sido casi tantos y tan variados como éstas, sin que en el momento presente pueda colegirse cual será su actitud definitiva, por que si es cierto que su órgano en la prensa ha publicado ya tres candidaturas, se nos dice que existe un fuerte grupo que ha solicitado una reunión general del Centro Republicano para acordar el retraimiento en la próxima elección. De ahí se deduce bien claramente la falta de unidad de acción del organismo federal, y un augurio fatal para los candidatos apoyados por el mismo.

El partido nacional atraviesa una situación parecida, puesta de manifiesto por uno de los candidatos proclamados, el señor Caballé, el cual, respondiendo á sus conveciones, estima como una desgracia para el partido el tomar parte en la lucha electoral y declina la representación de los correligionarios suyos, que piensan en distinta forma.

Los disidentes liberales y conservadores acuden á la lucha por imposición de las circunstancias y desconfiando de sus propias fuerzas procuran engañarse y animarse mutuamente en la esperanza de que obrando de esta suerte, tal vez puedan conquistar alguno de los lugares reservados á las minorías. Cuan deleznable es la base de sus cálculos, nos lo demuestra la serie de nombres lanzados á la publicidad y sustituidos al día siguiente por otros y otros con objeto de ver como los acogía la masa electoral, que cada vez se muestra más reacia á sus halagos y solicitudes. De grado en grado han ido descendiendo las cotizaciones de los valores de estos grupos, que principiaron por presentar como candidatos sus miembros más caracterizados para acabar echando mano de elementos volubles y de

poco prestigio en el campo político de esta provincia y aún de esta ciudad.

Los ministeriales deseosos de presentar una candidatura de altos vuelos han buscado y rebuscado sin resultado positivo. Ignoramos si á estas horas habrán ultimado su combinación y si ésta resultará á gusto de todos.

Nosotros, los liberales respetuosos con las indicaciones de nuestro esclarecido jefe don Juan Cañellas y obedientes á las órdenes de nuestros comités, somos los únicos que desde el primer día hemos poseído una candidatura exclusivamente nuestra, aceptada por todos y por todos defendida sin desmayos que envilecen y sin inteligencias que oscurezcan el brillo de la victoria futura. Vamos á la lucha con nuestras propias fuerzas, con admirable unidad de acción, por Tarragona y para Tarragona, y por eso no se advierten en nuestra casa ambiciones mal contenidas ni despechos mal reprimidos. Para los liberales afectos al señor Cañellas el triunfo de un candidato nuestro es el triunfo del partido; el triunfo del partido es el de nuestro idolatrado jefe; y el triunfo del celoso diputado liberal por la circunscripción es el triunfo de Tarragona, cuyo único interés es el que nos guía y perseguimos en la contienda.

## Correo de Madrid

30 Abril.

El Consejo de ministros ha confirmado la entencia de muerte de los anarquistas de Barcelona, Ascheri, Molás, Alsina, Nogué y Mas.

Ha condenado la sentencia á veinte á penas que varían entre diez y veinte años de presidio y ha absuelto á sesenta y tres.

Entre los absueltos se halla el señor Comininas.

Con arreglo al Código penal y ley de represión del anarquismo, autorizase á los gobernadores de Barcelona y Madrid para el extrañamiento de los anarquistas.

Examináronse también varios expedientes del Ministerio de Gracia y Justicia, de pena capital, confirmando la pena de muerte impuesta al reo Silvestre Lluís por triple parricidio y aborto.

Indultáronse á cuatro reos condenados por asesinato.

Diéronse por rotas las negociaciones para el empréstito de Filipinas por exigir el Banco Hispano Colonial autorización de las Cortes y la garantía del Tesoro de la Península.

El Gobierno presentará á las Cortes un proyecto de recursos para la campaña de Filipinas, caso de que no haya los suficientes.

Aprobóse el proyecto de ley constitutiva de la Armada.

Aprobáronse varios expedientes de subastas de carreteras de las provincias de Avila, Cáceres, Coruña, Guadalajara, Huesca, Lérida, Orense, Pontevedra y Teruel.

El señor Cánovas manifestó que no creía que el cabecilla Máximo Gómez hubiera huido á Washington.

Esta noticia la ha atribuido el presidente del Consejo á maniobras de Bolsa para hacer subir los fondos por hallarnos á final de mes y efectuarse la liquidación.

—Procedente de Santiago han llegado esta mañana el arzobispo de aquella Archidiócesis señor Martín de Herrera, acompañado por el guardia noble de Su Santidad, portador de la birreta cardenicia.

—Despachos recibidos de Génova dicen que en las pruebas de velocidad efectuadas últimamente alcanzó el «Cristóbal Colón» una marcha de 19 millas y cuarto.

A las ocho y media de la mañana había ya numeroso público por los alrededores de la estación del Mediodía, esperando la llegada del coronel señor Cirujeda.

El jefe de la estación había dispuesto que se permitiera la entrada gratuita en los andenes.

A las nueve era casi imposible transitar por los andenes de la estación donde se hallaban numerosas representaciones de todas las clases sociales deseosas de saludar y aclamar al coronel Cirujeda.

Los estudiantes conducían tres banderas de los colores nacionales, ostentando una de ellas un emblema que decía: ¡Viva España!

Estas banderas eran saludadas por la gente del pueblo.

Entre la concurrencia había muchas señoras y señoritas, gente del pueblo, obreros y menestrales, agolpándose todos en la estación.

Estaba allí también una comisión de la Cruz Roja y el diputado señor Arias Miranda.

Entre todos destacábase la figura del héroe de Filipinas, el comandante Sanchez Arrojo, á quien el público saludaba con respecto.

Los hombres se descubrían á su paso y las mujeres exclamaban: «Desgraciado militar. Toda recompensa es pequeña comparado con los sacrificios que ha hecho por la patria.»

El único militar de alta graduación que acudió al andén fué el general Echagüe.

Una mujer del pueblo al ver la ausencia de las autoridades decía:

«No hay autoridades, esto sólo puede pasar en Madrid. Gracias á que el pueblo sabe hacer justicia á los hombres que valen.»

En uno de los locales contiguos á la fonda, en el andén, encontrábanse los doce hijos del coronel Cirujeda, los cuales eran objeto de la curiosidad general, dirigiéndoles frases de simpatía.

Un numeroso piquete de la guardia de seguridad extendíase por la vía para hacer guardar el orden.

A las 9'34 entró el tren en la estación y una salva atronadora de aplausos resonó mezclados con ¡vivas! á Cirujeda, á España y al ejército, confundiendo con el silbido de la locomotora y con exclamaciones de alegría de la concurrencia.

El coronel Cirujeda, vivamente emocionado ante aquella manifestación de entusiasmo gritó: ¡Viva la Reina! ¡Viva el Rey! ¡Viva el soldado español!

Vestía el uniforme de rayadillo y además llevaba un gabán de paisano.

Lucía los cordones dorados con la cifra de Alfonso XIII, que le distinguen como ayudante del cuarto militar del Rey.

El coronel Cirujeda descendió del coche por el lado opuesto al andén, para ir al encuentro de sus hijos que allí le esperaban, viéndose rodeado por una gran muchedumbre.

Al llegar allí se echó sobre ellos con los ojos llenos de lágrimas, les besó y abrazó, y volvió á besarles lleno de emoción.

Los más pequeños se colgaron emocionados de su cuello y de sus piernas y los mayores lloraban de alegría.

El coronel Cirujeda abrazó también con efusión á sus amigos y durante aquellos momentos se oían gritos de ¡viva Cirujeda!

Al poco rato llegó el general Echagüe, quien abrazó al coronel Cirujeda y le felicitó calurosamente por su comportamiento en Cuba.

El coronel Cirujeda contestó: «General, no merezco esta felicitación. Cuanto hecho lo hubiera hecho cualquiera.»

El público se agolpaba para penetrar en la sala de espera, amenazando con derribar la puerta, y las manifestaciones de impaciencia del público abreviaron aquella escena que, de prolongarse, amenazaba con producir un conflicto.

El coronel Cirujeda, acompañado de algunos de sus hijos, montó en el ómnibus de la

Cruz Roja, poniéndose en marcha seguido por inmensa muchedumbre.

Los balcones de la carrera ostentaban colgaduras.

En la calle de Toledo la multitud era enorme; no se veía más que un mar de cabezas.

Tan insinuantes fueron los aplausos y gritos, que tuvo el coronel Cirujeda que asomarse á los balcones de su casa y saludó á la concurrencia, dando vivas á la Reina, al general Azcárraga, al ejército español y al pueblo de Madrid.

En la estación, en un momento en que el coronel Cirujeda sacó del bolsillo el reloj que llevaba, uno de sus amigos le preguntó:

«¿Es este el reloj que llevaba el hijo de Máximo Gómez?»

El coronel Cirujeda contestó afirmativamente, mostrando un reloj de plata sistema Baltán.

«Este, dijo, es el reloj del hijo de Máximo Gómez. Poco es su valor, pero aun que valga poco es para mí un gráfismo recuerdo: pues es el que llevaba en el combate de Punta Brava.»

Una vez en su casa el coronel Cirujeda, vivamente emocionado por las manifestaciones de entusiasmo de que había sido objeto, rodeado de su familia y de sus amigos íntimos refirió con sencillez los detalles del combate de Punta Brava.

«Para mí, dijo, esta es la página gloriosa de mi vida militar, la jornada donde allí cerca de Palmito nos batimos con denuedo.»

Los soldados eran leales y siempre recordará los actos de heroísmo por ellos realizados.

Estuvimos 17 horas sin comer, pero al fin, terminado el fuego, cogimos varias reses al enemigo y di á cada soldado para almorzar un kilo de carne y una buena ración de moniato.

Después de aquel día de combate en que asistió Maceo y huyeron á la desbandada los enemigos, procuró el cabecilla rehacerse y con objeto de pasar la trocha reunió unos mil hombres.

Hallábame comiendo cuando entró mi asistente y me dijo que acababa de saber por un negro, á quien suponía un espía, que Maceo quería pasar á todo trance la trocha.

—¿Y has cogido á este negro?

—No pude, mi comandante, me contestó.

—Pues es preciso buscarle.

Al efecto, procuróse dar con el espía, pero fueron inútiles cuantas pesquisas se hicieron.

No vacilamos un momento y supe, por otra parte, que Maceo intentaba pasar la trocha amparado por la obscuridad de la noche.

Comuniqué al general Ahumada lo que ocurría, disponiéndolo todo para salir á operaciones.

De noche salimos, y en medio de horrible tempestad emprendimos la marcha.

A la alborada del siguiente día se rompió el fuego, que duró más de una hora y fué nutridísimo.

De pronto observé que un grupo rebelde defendía un montón de cadáveres. Arrojéme sobre ellos, pasando por encima de los muertos, entre los cuales se encontraba Maceo.

Ordené que recogieran á uno de los cadáveres, mulato que llevaba insignias, y que lo ataran á la cola de un caballo, retirándome no sin haber recogido una cartera y varios papeles, entre los cuales habla la carta del hijo de Máximo Gómez dirigida á su padre.

Luego llamé al práctico y le pregunté por el cadáver de Maceo.

El práctico me contestó que, como el caballo en que venía atado estaba herido, hubo necesidad de dejarlo en una cerca.

A las diez se dirigió el coronel Cirujeda, en un coche de punto, á la Capitanía general con objeto de presentarse oficialmente al general Dabán.

A duras penas ha podido subir al coche, tanta era la afluencia de gente en los alrededores de su domicilio.

Al pasar por delante del mercado, las vendedoras manifestaron gran entusiasmo.

Una vendedora de flores dió el coronel Cirujeda un manojo de claveles, diciéndole que se los daba para que los enviara á la tumba de Maceo.

Una vez cumplimentado el capitán general, el coronel Cirujeda volvió á su domicilio.

Extracto del Boletín oficial

Real orden del Ministerio de la Gobernación concediendo á la Congregación de los Sagrados Corazones, establecida en Miranda de Ebro, los beneficios del número 4.º del artículo 63 de la ley de reemplazos vigente.

—Precios que han de regir para la liquidación y abono de las especies de suministros hechos por los pueblos de esta provincia durante el pasado Abril á las tropas del ejército y guardia civil.

—Relación de las demarcaciones de minas que practicará el personal de este distrito en el mes actual.

—Anuncio del ingeniero jefe de minas de Lérida sobre demasías de terrenos.

—Las Alcaldías de Torredembarra, Villalonga, Riudecols, Santa Perpétua, Vallmoll, Torre de Fontaubella, Aiguamurcia, Masdenverge, Maspujols, La Canonja, Vilabella y Tivenys sacan á subasta el arriendo de los derechos del impuesto de consumos.

—Las de Vilabella, San Vicente dels Calders, Albiñana y Masdenverge anuncian tener expuesto el padrón de cédulas personales.

—Y las de San Vicente dels Calders y Albiñana manifiestan tener confeccionada la matrícula industrial.

—El Juzgado de Reus saca á subasta una pieza de tierra perteneciente á don José Clayaguera Guimjoan y el de Tortosa el 1.º y 2.º piso de una casa sita en la calle de Santo Tomás, de dicha ciudad, propiedad de Miguel Carbó Subirats.

—Los Juzgados municipales de Benisamet, Aiguamurcia y Nules anuncian vacante la plaza de secretario de los mismos.

—Relación nominal de los sargentos en activo y licenciados que han sido significados para destinos civiles por la Junta calificadora del Ministerio de la Guerra.

Noticias locales

En algún colega barcelonés hemos leído que la próxima corrida de toros que se celebrará en nuestra plaza revestirá los caracteres de un acontecimiento taurino, «ya que en ella se reconciliará el público tarraconense con Mazzantini.»

Estamos conforme con lo primero, pero no podemos admitir lo segundo.

El público tarraconense no tiene que reconciliarse con el simpático Luis, puesto que nunca le ofendió, debiendo tenerse muy en cuenta que de los actos de unos chuscos, tan inteligentes como ligeros, no puede culparse nunca á miles de espectadores.

Y conste que si el público de Tarragona peca de algo, su falta consiste en ser excesivamente benévolo y prudente.

Y que en la ocasión á que se refiere el apreciable compañero barcelonés protestó de la conducta observada por un reducido número de exaltados, abrigando nosotros la creencia de que Mazzantini abriga esa firme convicción y por ello no ha tenido ahora inconveniente en firmar la contrata que se le ofreció por los señores Pelegrí y Germá.

Según las noticias que tenemos, parece ser que la tómbola que, á favor de los soldados enfermos y heridos procedentes de nuestras guerras ultramarinas, se celebrará en breve en el «Fomento de Tarragona» obtendrá un éxito brillante.

No puede menos de esperarse ello de los filantrópicos y patrióticos sentimientos de que siempre ha dado gallarda prueba nuestro vecindario.

El día de ayer transcurrió en esta capital con toda tranquilidad.

Fueron bastantes los obreros que celebraron la fiesta llamada del Trabajo, pero no fueron tampoco escasos los que acudieron á las obras y talleres.

Ayer mañana se reunió la Junta provincial del Censo con objeto de resolver las reclamaciones presentadas de inclusiones y exclusiones de electores.

La empresa de la plaza de toros, deseosa de que el público pueda apreciar las excelentes condiciones de las reses que deben lidiarse el próximo domingo, ha acordado que esta tarde de cuatro á seis puedan ser visitadas.

La acreditada casa Casaseca y Terré, establecida en la calle de Rebolledo 17 tiene la representación de la excelente manzanilla y vinos de Jerez de la casa A. R. Valdespino, de Jerez de la Frontera.

Con la cuadrilla del simpático *Algabeño* vendrá á esta ciudad nuestro paisano el aplaudido picador de toros Badila.

Con motivo de haber suspendido sus tareas los operarios de las Obras del Puerto y de ser casi nulo el tráfico mercantil en los muelles, ayer presentaban el aspecto de un día de fiesta las calles de la parte baja de la población.

Durante el día de ayer permaneció empañado el firmamento por cenicientas nubes, acentuándose á última hora la tendencia á nueva lluvia.

Por no haberse reunido suficiente número de señores socios anoche no pudo celebrarse la anunciada junta general extraordinaria en la «Unión Agrícola, Industrial y Propietaria.»

Dicha junta se celebrará esta tarde, á las tres de la misma, sea cualesquiera el número de individuos que asistan.

Esta tarde amenizará el paseo de la rambla de San Juan la música militar de Albuera.

Mañana reanudarán sus tareas la Comisión mixta de Reclutamiento.

A última hora de ayer solo quedaban atracados al muelle de Levante un vapor y dos ó tres buques de vela.

Hey cumplirán con el precepto pascual los enfermos existentes en el Hospital civil de esta ciudad.

Con motivo de la celebración del 1.º de Mayo anoche aparecieron iluminados los balcones del «Centro Obrero» y «Círculo Federal.»

A las seis de la tarde regresó ayer á esta capital la fuerza del regimiento de Albuera que acaba de tomar parte en los paseos militares verificados en esta provincia.

Por dos agentes del Cuerpo de seguridad fué encontrada ayer noche, en el paseo de Santa Clara, una americana, en uno de cuyos bolsillos había un metro.

Dicha prenda está depositada en la Inspección de Vigilancia de este Gobierno civil á disposición de la persona á quien pertenezca.

Continuación de la lista de los donativos recibidos en el «Fomento de Tarragona» para la tómbola y cuyos productos se destinarán á socorrer los soldados hijos de esta provincia, que, procedentes de Ultramar, regresen á la Península y tengan necesidad de auxilio:

Doña Dolores Martínez Diaz de Darana de Garmendia, unos pendientes oro con estuche, un estuche neceser para labores, un abanico con caja magne.

Señores Tomás Ramón y compañía, cinco botellas vermouth marca Adolfo Torres Hermanos, una botella rom Jamaica, una botella Jerez dulce.

T. Cadilla, una botella amontillado fino, una botella-bolsillo cognac, una botella-cartera cognac, una botella-garrafón ginebra, un estuche con dos botellas cognac.

Don Antonio de Magriñá y de Sonyer, seis ejemplares de la obra «Algo de Agricultura», de la que es autor.

Don Pablo Salomé, unas zapatillas bordadas. Señorita Emilia Escrivá, una sombrilla de señora con encajes.

Señorita María de las Nieves Escrivá, dos floreros cristal.

Doña Carmen Albareda viuda de Marsol: un precioso cubre cama de hilo, adamascado, en colores.

Señorita María Jesús de Safons: un ejemplar completo de la zarzuela «Mujer y Reina» para piano.

Doña Dolores Melendrez viuda de Rius: un pañuelo crespon de seda, ricamente bordado.

Don Mariano Clavero: un poliedro de carton, con su base.

Colegio de Tarragona (continuación): Manuel Perelló, una colección de estampas y una cajita

de bolas, Juan Tarragó, un ferro-carril, juguete.

Don Ginés Pagés: un barrilito «Anisete Burdeos».

Don J. R. cuatro tomos de la obra «Historia del Partido Republicano Español»

(Se continuará.)

Jurados que han de actuar en la sección segunda de esta Audiencia provincial durante el próximo cuatrimestre, correspondientes al

PARTIDO DE VALLS

Cabezas de familia

- Don Miguel Plana Llorens. José Bellvé Plana. Gaspar Girona Guasch. Antonio Porta Catalá. Gabriel Simó Dalmau. Jaime Lladó Serra. Martín Terrens Ribé. José Ribé Amill. Ramón Aleu Viñas. Rafael Homs Bové. Juan Baldrich Guerra. Andrés Clarianá Rodón. Fernando Esteve Queralt. Isidro Ferrer Cots. Juan Homs Brillas. Juan Lienas Marimón. Ramón Mestre Solé. José Pané Ferrer. José Ribé Catalá. Alberto Saigí Solé.

Capacidades

- Don Juan Torrens Pons. Antonio Pamies Solé. Gabriel Rovellat Girona. Felipe Gavaldá Garreta. Antonio Boada Camps. Cayetano Martí Rovira. Francisco Aymat Robusté. José Balcells Bonifar. José Cendrés Gual. José Fargas Reca. Juan Gandi Amat. José Llagostera Homs. Antonio Magriñá Piñas. José Plana Llorens. Enrique Homs Casas. Antonio Padró Pamies.

PARTIDO DE VENDRELL

Cabezas de familia

- Don Francisco Amiguet Batlle. Baldomero Escarrá Malla. Francisco Vives Figueras. José Rovira Torres. Andrés Virgili Batalla. Antonio Canals Torrens. Romón Milá Dalmau. Antonio Magriñá Boronat. José Guasch Niubó. José Olivella Soler. Jaime Feliu Román. José Martí Capdevila. Claudio Maleras García. José Pi Roig. José Rovira Mallafre. Pedro Solsona Rull. José Elias Salvat. Jaime Alegret Socías. José Bruno Olivella. Ramón Carreras Trilla.

Capacidades

- Don Cayetano Magriñá Boronat. José Pujol Pujol. Juan Pijoán Boronat. Juan Rovira Ferrando. Manuel Recasens Blanch. Andrés Berrell Borrell. Cristóbal Ferré Papiol. Juan Güell Roig. Juan Mañé Miravent. Juan Vidal Ferrer. José Hugner Soler. José Mintjans Robert. Francisco Rovirosa Borrell. Antonio Vidal Llansá. Andrés Bertrán Solé. Mariano Roman Ramón.

LA VIDA.—Repetidas veces hemos tenido el gusto de dar á conocer la sociedad de seguros cuyo título encabeza estas líneas, nueva en su forma, en su constitución y en los plazos que fija para sus liquidaciones. Verdadero seguro vida, puede decirse viene á resolver el problema de vivir; pues un niño que desde sus primeros años, venga entregando la cuota mas pequeña, tres céntimos al día y el producto quincenal de sus liquidaciones lo vaya acumulando, al llegar á los veinte años puede retirar un capital que le permita costear una carrera, ó establecer una industria ó poner un taller y todo ello sin sacrificio para la familia, sin aper-

cibirse de ello y sin gravamen alguno. Las clases mas modestas, hasta el mendigo, puede hacerse un ahorro de tres céntimos y esa cuota ínfima ser verdadero filón de inesperada riqueza.

Nuestro amigo don Vicente Zazorca, delegado de la Sociedad en esta provincia, calle de San Agustín, 5, principal, nos ha facilitado curiosísimos detalles que dan á conocer las verdaderas garantías que ofrece este seguro y sus positivas ventajas.

Programa del concierto que tendrá lugar esta noche de nueve á doce en el concurrencioso café del Centro:

- 1.º «Guillermo Tell» sinfonia.—Rossini. 2.º «Ugonotes» fantasia.—Meyerbeer. 3.º «Polite» concertante.—Donizetti. 4.º «El duo de la africana».—Caballero. 5.º «Las zapatillas».—Choeuca.

En un indicado establecimiento se servirán durante el día de hoy varias clases de helados.

De todos los purgantes conocidos el de mejores efectos es el *Bolado Serra*. Hay muchas imitaciones. Los legítimos se venden en la Farmacia del Centro de R. Puig, rambla de San Juan, número 57.

Señor director del DIARIO DEL COMERCIO. Muy señor mío: Le suplico de cabida en su apreciable DIARIO, al siguiente manifiesto:

Á LOS ELECTORES DEL DISTRITO 4.º

Proclamado por el partido republicano candidato á concejal para el distrito 4.º, no puedo como republicano desairar á mis correligionarios, ni debo como á ciudadano dejar de aceptar un cargo que es obligatorio, y en consecuencia paso á declarar:

- 1.º No he tenido ninguna intervención en la designación de mi candidatura. 2.º Hijo de Tarragona, en la que nací hace cerca de 60 años y habiendo vivido en el distrito 4.º el mayor tiempo de mi existencia, todos los electores me conocen. 3.º Todos saben mi capacidad para ejercer el cargo de concejal; pues mis actos en los múltiples cargos públicos que he desempeñado, están gravados en la memoria de los electores del distrito. 4.º Mi pasado abona mi porvenir, no he de desmentir al final de mi vida, ni mi celo para la cosa pública, ni mi irreprochable conducta. 5.º Me debo á mi patria, Tarragona, mi bienestar, cuanto soy y valgo pongo á disposición de ella. Feliz yo, si puedo hacer algún bien á mi madre querida. 6.º No pediré á nadie me vote. El derecho de sufragio ha de ser libre, libérrimo, y al que no me vote no le tendré odio ni rencor. 7.º No daré ni un céntimo por mi elección; porque ni deseo ni ambiciono el cargo y menos he de sacar ninguna utilidad de él. Electores que se compran son dignos de ser vendidos. 8.º Es mi divisa: Todo por Tarragona. El que la ama, que me siga.

¡Electores del distrito 4.º! ¡Viva Tarragona! Antonio de Magriñá. Tarragona 1.º de Mayo de 1897.

Noticias provinciales

Por el Ministerio de la Gobernación se ha declarado desistido al Ayuntamiento de Catllar, en el recurso de alzada interpuesto contra la providencia gubernativa, que declaró impropiciente la responsabilidad á don José Pascual, como ex-alcalde.

Según leemos en nuestro apreciable colega *La Autonomía*, es muy probable que hoy empiece á publicarse en Reus un nuevo periódico con el título de *El Liberal de Reus*.

Ante la Sala segunda de la Audiencia Territorial de Barcelona, debió verse ayer el juicio ordinario seguido entre don Pedro Juan y don Joaquín Tallada, procedente del Juzgado de Tortosa.

De todas partes

Según comunica el señor Dupuy de Lome, la representación naval mas numerosa en las fiestas inaugurales del monumento al general Grant, ha sido la española.

Se han celebrado brillantes agasajos en honor de nuestros marinos, dándose vivas á España.

Telegrafan de Cettigne que se hacen grandes preparativos para recibir al rey de Servia, quien pedirá la mano de la princesa Xenia, hija del príncipe Nicolás de Montenegro y ultimará la alianza definitiva de los Estados Eslavos de los Balkanes.



PRECIOS Y CAMBIOS CORRIENTES.---Mercado de Tarragona

Table with multiple columns listing market prices for various goods such as spirits, oils, grains, and other commodities. Columns include 'ARTICULOS', 'Pesetas', 'Peso á med.', and 'Plazas'.

ANUNCIOS

Sociedad general de Transportes Maritimos de Marsella

SERVICIOS DEL MES DE MAYO DE 1897

LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA
Saldrá de Barcelona el 21 de Mayo directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnifico y rápido vapor francés

FRANCE

LINEA PARA EL BRASIL Y RIO DE LA PLATA
Saldrán de Barcelona para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, los grandiosos y acreditados vapores franceses el dia 11 de Mayo el LES ANDES y el dia 26 el

Consignatarios en Barcelona, RIPOL Y COMPANIA, plaza de Palacio.---BARCELONA

DISPONIBLE

LA PARISIEN

CORSETERIA

Calle de la Union, número 2, bajos.---TARRAGONA

Es la casa que tiene en formas para corsés los más cómodos, elegantes y de última novedad.



HECHURA PARISIEN

princesa, corsé amazona, duquesa y de rejilla. Corsé higiénico y las renombradas fajas abdominales para las señoras ventrescas. Especialidad á medida y á precios sumamente económicos.

CALLE DE LA UNION, NÚM. 2, BAJOS TARRAGONA

DIARIO DEL COMERCIO

ADMINISTRACIÓN: Rambla de San Juan, número 71, bajos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.---En Tarragona, un mes, 1,75 pesetas; un trimestre, 5. En el resto de España, tres meses 6 pesetas, pago anticipado. En el extranjero y Ultramar, según sea el franqueo.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.---Se insertan á precios convencionales.

EL DIARIO DEL COMERCIO resulta el más útil de la provincia al comercio en general, puesto que dedica preferente atención á cuantas cuestiones afectan al mismo, insertando al efecto una Sección comercial en la que se publican detalladamente los precios que los principales artículos obtienen en los mercados nacionales y extranjeros, la exportación é importación de los buques que visitan el puerto de Tarragona, los días en que se hallan buques á la carga en el mismo, el movimiento diario de los correos de la Compañía Trasatlántica y cuantas noticias resultan de interés para los que dedican sus capitales, actividad é inteligencia al tráfico mercantil, viendo todo ello la luz con la mayor oportunidad

En la imprenta de este periódico se confeccionan, con la mayor rapidez, esmero y economía, toda clase de trabajos tipográficos.

RAMBLA DE SAN JUAN, NÚM. 71.-TARRAGONA